

El pueblo español no admite capitulaciones

Quien pretenda marchar contra esa firme voluntad de los españoles, es un traidor a la patria

Una vez más el enemigo emprende una ofensiva general, de tipo militar y político. Y no es más peligroso sus ataques contra las trincheras que defiende, con la seguridad formidable de su potencia, nuestro Ejército, que los que organiza en la oscuridad de la intriga y de la traición para abatir el ánimo del pueblo, su moral firme de lucha y de victoria.

No deben arredraren, sin embargo, sus embates. Vamos a triunfar y triunfaremos. Y esta seguridad del triunfo nos la da el ver el alto espíritu de tropas y retaguardia, la que lucha, la que siente nuestra causa. Nos la da ver la potencialidad progresiva de nuestro Ejército, el que en Levante, es el Ebro y en el Segre ha puesto rúbricas de coloros a las hachas de Madrid, de Guadalajara, de Teruel. Nos la da el ver el desarrollo, a todo impulso, de nuestra industria de guerra que ya sabe hacer cañones y aviones.

Nos la da la aportación, sin regateo de sacrificio, de todo el pueblo con la abnegada colaboración de las mujeres, fuente de energías excepcionales en todos los campos. Nos la da el ver el trabajo callado, silencioso y tesaz de nuestros campesinos.

Tenemos seguridad de nuestro triunfo porque vemos robustecerse día a día la unidad nacional, la unidad antifascista en el Frente Popular, la unidad marxista y sindical que avanza a pasos de gigante. Porque confiamos en el pueblo, en sus energías, en su capacidad creadora, en su capacidad de resistencia y de sacrificio. Todo esto son tantos que cuentan decisivamente en nuestro éxito final.

Y estas condiciones poderosas, esta fe, esta unidad sólida, nos facilitará la vigilancia activa y eficaz en todos los frentes y en la retaguardia.

Quien no sepa marchar al mismo ritmo de entusiasmo y de sa-



Año II (Carta época) Núm. 335

Miércoles 16 de noviembre de 1938

¡ESE ES EL EJERCITO QUE NOS DARA LA VICTORIA!

En el Ebro, en el Segre y en Carabanche: el enemigo se estrella y se desangra ante la firme resistencia de los soldados españoles

Parte de Guerra del dia 15

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—En la zona del Ebro ha proseguido durante la noche última y la jornada de hoy el violentísimo combate, lanzando las fuerzas al servicio de la invasión, apoyadas por gran masa de artillería, continuos ataques contra nuestras posiciones.

Los soldados españoles resisten vigorosamente y causan al enemigo

extraordinario número de bajas. La lucha continúa con dureza a la hora de redoblar este parte.

EN EL SEGRE.—En el sector del Segre la actividad sigue siendo de importancia.

CENTRO.—En las últimas horas de ayer el enemigo atacó por el sector de Carabanche, llegando a salir de sus parapetos, viéndose obligado a volver rápidamente a ellos, perseguido por el fuego de las armas de nuestros soldados, después de sufrir grave quebranto.

En los demás frentes sin noticias de interés.

AVIACION

A las 13'50 horas de ayer, 5 tri-

motores Savoia, bombarderos la zona portuaria de Valencia, causando averías a un mercante británico.

"Mientras haya un puñado de tierra nuestra; mientras haya un pecho en que palpite un corazón español; si está en juego el porvenir de nuestra tierra, se suembe o se vence. Y se vencerá".—NEGRIN

("Estampa" en la otra página)

Así son los trabajadores republicanos

Valverde y «Lamparilla», dos dignas medallas del Deber, del Parque Automóvil núm. 5

Trabajar, trabajar sin descanso, cada día más, hasta donde el músculo y el pecho aguanten. Esto es la idea fija, vivida en conciencia de los trabajadores: abajo los antifascistas. En España, en lo Ebro, que tienen no conocido la caza ni la de los inseparables destruidores.

En esta carrera de hacer, de ser útil a la guerra; la guerra como victoria buscan así y que les asegura un porvenir de libertad, de paz y bienestar; hoy algo que

(Pasa a la página siguiente)

El Congreso de la C. G. T. francesa contra la política antí obrera

Unas resoluciones en defensa de las reivindicaciones logradas

NANTES, 15.—El Congreso de la Confederación General del Trabajo ha celebrado este tarde su cuarta sesión. El Secretario general de la C. G. T. camarade Juhau leyo la siguiente proposición que fue aprobada por unanimidad: «El Congreso se encuentra perfectamente resuelto a defender la ley de 40 horas, los contratos colectivos, la ley de delegados obreros, etc., y declara que la clase obrera debe servir de base a todo engrangamiento de nuestra economía. La rama añade que el Congreso rechaza de plano los decretos leyes que se imponen sacrificios a la clase obrera. Termina declarando que responderá a la agresión no solo con medidas defensivas sino presentando, además, un plan constructivo que responda verdaderamente a las necesidades del país». —Febas.

Crisis de Gobierno en Hungría

BUDAPEST, 15.—El presidente del Consejo Imady ha presentado al regente Horthy su dimisión al Gobierno, siendo nuevamente cargo de formar gabinete. —Febas.

Desmintiendo un bulo criminal

VALENCIA.—El delegado de la Dirección General de Ganadería ha publicado una nota desmentiendo rotundamente el bulo propagado en el sentido de que Intendencia Militar se iba a hacer cargo de todas las ave que pasean tanto los colectivos como los particulares. Interés dándole poner de manifiesto que se trata de una de tantas inexactitudes que propalan con fines derrotistas los enemigos del régimen republicano.

Asturias sigue rebelde a la invasión

Perdura la heroica gesta de los guerrilleros republicanos

BARCELONA, 15.—Un evadido squellos lugares hasta destruirlos de las filas rebeldes por el frente del Este, muchacho asturiano, ha hecho interesantes declaraciones sobre el régimen de terror que existe en la zona fascista. Entre otras cosas ha dicho que como la resistencia en las montañas continúa y los fascistas no podían evitar que los vecinos de los pueblos de Cenil y Luguionera presenten un auxilio a los heróicos luchadores, los rebeldes intentaron

confiar la ejecución por garrote del hermano del falangista Campaña. Se calculan en 2.000 los asesinatos cometidos por los fascistas a la conquista de Teruel. Los asturianos tratan de explotar las minas de Asturias. Por último ha dicho que en la zona fascista la industria está paralizada y el campo abandonado, habiendo sido muy pobre la cosecha. —Febas.

El Gobierno Negrín es la más firme garantía de victoria. ¡Viva el Gobierno de unión nacional!

20.000 pesetas de multa por ladrón

VALENCIA 15.—Los tribunales de guardia han condenado a Román Ferrer Nogués a cuatro meses de internamiento en campos de trabajo y multa de 20.000 pesetas, por vender dos toros en 6.000, cuyo coste era de 850 cada uno.—Febas.

Así son los trabajadores...

(Viene de la página anterior) *estudiar bien las hojas de trabajo, pulsar la opinión de los jefes de sección. Y aún no fue suficiente porque de esta selección quedaron cuatro. Cuatro héroes de la lucha insurreccional, de la lucha y del soplote. Médicos competentes que pusieron el día boca arriba —no importa el barro ni la lluvia— urgando las tripas de los Ford, los G. M. C., los Renault, los Chevrolet, todos estos enfermos de nombres raros que sin embargo conocen hasta los niños:*

—Espera riquín, no crueces esa vane un ciprés.

—No digas tonterías mamá. Es un Studebaker Eshine, seis cilindros y conducción interior.

Hubo que hacer entre los cuatro una elección popular. Los trabajadores, sus propios compañeros hablaron de señalar cuál era el mejor. Y resultaron serlo, contados los horarios, Juan Valverde Esparcia y Eugenio Ros Más.

Dos héroes del frente del trabajo. Dos hombres de muchos años de lucha profesional que no querían, ahora, —antes, todo sabotaje, toda rebeldía, contra su patrono tirano era poco— descansar. Que hacer más y más, la consigna que tanto oyeron y que tan bien se han aprendido, es su preocupación.

Sueño con el trabajo —dice Eugenio, el popular «Lamparilla»— me acuesto con la preocupa-

ción de lo que he de hacer al día siguiente.

—Y ahora mis. Ahora hay que ser dignos de la Medalla, afirma Valverde.

El obrero del Parque Automóvil n.º 5, Juan Valverde, a quien ha sido concedida la medalla del Deber.

servir de material. No importa sin embargo demasiado, hay unos trabajadores que dejan por reponerlo por tenerlo en constante movimiento sobre las carreteras republicanas.

Uno de estos estupendos hospitalares de coches, el Parque Automóvil número 5, tiene una inteligente dirección y unos formidables chefes. Tan formidables que el Gobierno los ha distinguido con dos Medallas del Deber.

Pero eran dos y los hombres destacados muchos. Hasta que

Aviso a los familiares de dos soldados

Se ruega a los familiares de los soldados, Lorenzo Almazán, Serrano, Modesto Picozo Muñoz y Antonio García Soza, se personen a la mayor brevedad posible, en la Subdirección de la Segundaria del Ejército de Tierra, Martínez Villena 25, (Edificio del Banco de España).

A los nazis les irrita la opinión inglesa respecto a su bárbaro antijudaísmo

BERLIN. 15.—Los círculos alemanes se muestran irritados por las declaraciones hechas ayer en la Cámara de Comunes sobre los sucesos antisemitas en Alemania. Se afirma que en dichas declaraciones se dan pruebas de mala fe hacia las autoridades alemanas. Afirman que tal sistema no puede contribuir a facilitar los proyectos de un acercamiento angloalemán.—Febas.

Eugenio Ros, otro trabajador del Parque Automóvil n.º 5, premiado con la medalla del Deber.

Son sencillos, modestos. Quierten a la República —ella les dio reivindicaciones preciosas— tienen la causa de la independencia y quieren la victoria. Conocen su valor y por eso todo les parece poco. Ellos saben que el transporte es la muestra a tiempo en los frentes; los viveres en Madrid, en toda la retaguardia heroica; las marchas veloces de las camillas que conducen quendos sordos de heridos sufridos. Saben toda la importancia de que haya muchos coches y seguros. Y por eso no descuidan.

Y en adelante hará más. Son dos otras Medallas del Deber, que merecen el homenaje de Albacete al que supieron honrar.

L. A.

El Partido Comunista depura sus filas

José Valera Tolosa, de Gelosalvo, expulsado por indeseable

Ha sido expulsado del Partido Comunista, por indeseable, José Valera Tolosa, individuo que en Gelosalvo ha cometido inmorralidades incomprendibles con la rectitud, solvencia y lealtad de cualquier organización obrera y antifascista.

Tiene a su disposición sellos estampillas del Partido Socialista, del Partido Comunista y de la J. S. U., por complicidades y negligencias, celos que especulaba avalando a elementos fascistas y obstruyendo el desarrollo de las ciudades organizaciones en aquella localidad.

La especulación y el chantaje eran la mejor actividad de dicho José Valera Tolosa, contra cuyo proceder y antecedentes, el Partido Comunista pone lealmente en guardia a todos los organismos antifascistas.

Bueno será prevenirse

PARÍS, 15.—Chamberlain y Halifax llegarán a París el día 23 de noviembre a las once de la tarde. Las conversaciones con los ministros franceses tendrán lugar los días 24 y 25 y al parecer el día 26 por la noche regresará a Londres.—Febas.

Partido Comunista de España

Comité Provincial de Albacete

Los días 19 y 20 del corriente, en los locales del Comité provincial, se celebrará un

PLENO PROVINCIAL AMPLIADO

donde se estudiará la situación actual de nuestra guerra de independencia y perspectivas que se nos presentan para lograr la victoria.

NOTA.—A este pleno deben asistir, sin falta, los secretarios generales de los Comités Comarcales.

Diversos países dispuestos a prestar a la República española ayuda oficial

BARCELONA, 15.—Bajo la presidencia del señor Martínez Barrio, se ha reunido el Comité Nacional de Ayuda a España, discutiéndose las líneas generales de propaganda, a seguir en el extranjero. Seguidamente el señor Álvarez del Vayo, leyó un informe detallado del movimiento que en este aspecto se sigue en diversos países y la ayuda oficial que se prepara por los Gobiernos de naciones democráticas, mereciendo destacar el apoyo de algunas naciones americanas.—Febas.

ESTAMPA

Satisfacción al De algún modo de saber tiempo a esta parte

asistimos a la apertura de varias librerías, que por su especial significación merecen el singular aplauso que no sabemos regalar siempre que de beneficiar al pueblo se trata. Y más aún porque no obedecen a círculos de lucro, que echan abajo todo lo bueno del desprendimiento noble, idealista, que pretende únicamente despertar las conciencias, dándoles con la visión de realidad, prácticamente sentido, los medios, la teoría en sus distintas concepciones, para seguir el ritmo progresivo que es de la libertad y el bienestar de los trabajadores que todo lo crean y llenan que luchar para disfrutarlo.

Ast pues, si lector, de la edad, profesión, clase o estado que sea, puede encontrar, con arreglo a sus gustos y las restricciones que imponen las circunstancias, paseo y calle. También lleva recomendadas para la Comedia de Lujero 24.194 páginas de nueva entrega.—Febas.

Almería ayuda a Madrid con cinco toneladas de víveres

ALMERIA, 15.—El día 16, el Señor Rijo enviará para ayuda a Madrid, un camión de cinco toneladas de víveres, en su mayoría uvas de mesa, pescado y carne. También lleva recomendadas para la Comedia de Lujero 24.194 páginas de nueva entrega.—Febas.

Norteamérica defiende a sus súbditos judíos

BERLIN, 15.—Se sabe saber que el embajador de los Estados Unidos, señor Wilson, hará hoy o mañana una gira en el Ministerio de Negocios Extranjeros en cumplimiento de instrucciones de su Gobierno a propósito de la situación de los ciudadanos americanos israelitas, en Alemania.—Febas.

Suiza aumenta la edad militar

BERNA, 25.—El Departamento de Guerra estudia en la actualidad un proyecto de ley aumentando hasta los sesenta años el servicio militar en Suiza.—Febas.

Redacción y Administración, Carcelén, 4.—

Teléfono número 589